

BA-Geschäftsstelle West
Landsberger Straße 486
81241 München

Grüne-Fraktion im BA Laim

München, den 15.06.2024

Antrag

Sicheres Überqueren der Senftenauerstraße ermöglichen

Der Bezirksausschuss Laim möge beschließen:

Am Hönigschmidplatz wird schnellstens ein Fußgängerüberweg über die Senftenauerstraße eingerichtet.

Begründung:

Wenn Laimer Bürgerinnen und Bürger aus dem Wohnviertel nördlich des Hönigschmidplatzes zu den Geschäften auf der Südseite gelangen wollen, müssen sie die Senftenauerstraße überqueren, ohne dass irgendeine markierte Überquerungshilfe besteht. Die Fahrbahn der Senftenauerstraße weitet sich am Hönigschmidplatz beträchtlich, so dass sich für den Autoverkehr ein optischer Anreiz für besonders zügiges Fahren ergibt. Anwohner berichten von immer wiederkehrenden gefährlichen Situationen für den Fußverkehr und von Beinaheunfällen, die an dieser Stelle durch rasch fahrende KFZ entstehen.

Angesichts des hohen Fußgängeraufkommens ist die Einrichtung eines Fußgängerüberweges am Hönigschmidplatzes als sichernde Maßnahme angebracht. Dafür sind alle verkehrsrechtlichen Voraussetzungen erfüllt. Bei der Umsetzung ist die Einbeziehung der vorhandenen Verkehrsinsel naheliegend und wohl auch im Sinne der Sicherheit die optimale Lösung.

Dieser Antrag wird in Kenntnis des Umstandes gestellt, dass Vorarbeiten für eine umfassende Neugestaltung des gesamten Hönigschmidplatzes existieren. Die Sicherung des Fußverkehrs duldet aber keinen weiteren Aufschub. Die Einrichtung eines Fußgängerüberweges sollte nur einen überschaubaren finanziellen Aufwand verursachen. Sollte die Umsetzung wegen der späteren Umgestaltung dennoch problematisch sein, so käme alternativ die Einrichtung einer provisorischen Fußgängerampel in Frage, wie es sie derzeit an mehreren Standorten in Laim bereits gibt.

Initiative: Gerhard Laub

Martin Beier | Manuela Fritz | Nicola Fritz | Lisbeth Haas | Christian Hartranft |
Jutta Hofbauer | Wolfgang Hofstätter | Gerhard Laub | Renate Spannig | Erika Sturm